

南海道地震津波の記録

「海が吹き止む日」より

「清流荘」座談会より

子供たちに言い残したいこと

宮ノ本 故 竹本末一

私は南海地震の当時、妻と子供五人で中の町に住んでおりました。大きな地震でした。

地震と同時にすぐ頭の中に浮んで来たのは、津波がくるに違いない、逃げるのは海藏寺しかない、「わしは家の片付けをして逃げるから、お前らは海藏寺へ先に逃げよ!」といつて、家族だけを先に逃がして家の中に入つた。

妻や子供たちは、あわえを北へあがつて、小松洋品店の所から西へ向かつて走り、広い道を海藏寺へと逃げた。早かつたので全然ぬれずに逃げることができた。

私は家の中に入つて片付けを始めて三十分ぐらいもしてからと思う

が、家の前をガラガラと音がしてドラム缶がたくさん流れて來た。早く逃げようと家の前に飛び出たが、腰まで波につかってしまった。あわえを北に向かい、服部宅前から西へ走り、今津酒店の前まで行つたら船が流れてきて危なかつた。七間町では太股ぐらいまで波が来ていた。

北へ向かつて波の高さは減つていつた。海藏寺の石段にはもう波が打かけていた、石段には逃げる人でいっぱいだつた。

地震から四十分ぐらいたつていただろうか、海藏寺で夜が明けるまでいた。明るくなつてから家に帰つてみたら、家は残つていたが、半壊、潮位一七〇センチメートルぐらいまでつかつていた。

流れで來たドラム缶の口があいて、家中は重油でドロドロになつていた。

安政の津波の後でつくつた土手が浜側にあつたが、生活面でまがる(じやまになる)ので取り除いてしまつていた。私も賛成した一員で反省している。

子供たちに言い残したいことは「大きい地震の後には、必ず津波がくるので、早く逃げる」